

Zeitschrift: Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 13 (1940)

Heft: 11

Nachruf: Fourier Hans Schenkel : Sekretär der Redaktion und Zeitungskommission

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

FOURIER HANS SCHENKEL †
Sekretär der Redaktion und Zeitungskommission



Freitag, den 15. November 1940 ist im Laufe des Vormittags unser lieber und geschätzter Kamerad **Hans Schenkel**, Fourier Füs. Kp. III/62, geboren am 10. Nov. 1912, Sekretär der Redaktion und Zeitungskommission, im Aktivdienst an einer plötzlich auftretenden und akut verlaufenen Erkrankung gestorben.

Diese Hiobsbotschaft ist uns allen so unerwartet und unmittelbar gekommen, dass wir das Erlöschen seines Lebenslichtes kaum fassen konnten. Jäh hat der unerbittliche Tod diesen stillen und friedlichen Kameraden seiner Familie, seinem dienstlichen und ausserdienstlichen Wirkungskreis entrissen,

allüberall eine tiefe und schmerzlich empfundene Lücke hinterlassend.

Kamerad Hans Schenkel wurde von der Zeitungskommission am 26. Februar 1939 als Sekretär berufen und trat sein Amt am 1. März an. In diesen seither etwas mehr als anderthalb Jahren hatten wir reichlich Gelegenheit, ihn in jeder Beziehung schätzen und achten zu lernen. Er gehörte im besten Sinne des Wortes zu den Stillen im Lande, hat nie von seinen Taten gesprochen und unauffällig seine mannigfachen Pflichten verrichtet. Er vollbrachte diese mit einer seltenen Treue und Gewissenhaftigkeit, mit Geschick und Ausdauer, ja auch dann, als ihn der Aktivdienst unter die Fahnen rief und ihm vermehrte Pflichten überband. Manche Abend- und Nachtstunde sah ihn immer noch am Schreibtisch, beschäftigt mit den vielen administrativen Arbeiten des Sekretariates. Und wenn die Zustellung der Zeitung trotz den seit Beginn der Mobilmachung eingetretenen aussergewöhnlichen Umständen immer prompt erfolgte, so verdanken wir dies vor allem unserem Hans Schenkel. Er, der nie von sich selbst gross denken wollte, hat in seiner Bescheidenheit und Treue Grosses vollbracht. Ebenso war auch seine Dienstauffassung; ein mustergültiger Fourier, geschätzt und geachtet von seinem Kommandanten und seinen Kameraden in der Einheit und im Bataillon, nie versagend, wenn ihn jemand um eine Gefälligkeit bat und stets zur Stelle, wo er helfen konnte.

Das war unser Kamerad. Wir Alle schulden ihm grossen Dank. Seiner schwergeprüften Gattin, mit der ihn ein kurzes Eheglück verband, seiner erneut durch den Verlust eines Sohnes und Bruders betroffenen Mutter und seinen Geschwistern entbieten wir unser tiefempfundenes und herzliches Beileid.

Wir werden seiner stets mit Achtung und Liebe gedenken.

Im Namen des Schweizerischen Fourierverbandes:

Zentralvorstand, Zeitungskommission und Redaktion.

Firma W. & R. Müller in Gersau.

